

# *Caricom urge diálogo para resolver crisis diplomática México-Ecuador*

---



Tegucigalpa, 16 abr (RHC) La Comunidad del Caribe (Caricom) insistió este martes en apostar por la vía del diálogo para solucionar la crisis diplomática entre México y Ecuador, al ratificar profunda preocupación por las acciones del gobierno de Quito.

El presidente temporal del grupo integracionista y primer mandatario de Guyana, Irfaan Ali, dijo que sus colegas reafirman la importancia de adherirse a los principios de la ley internacional, a las reglas y a la Convención de Ginebra sobre la inviolabilidad de los derechos de las misiones diplomáticas y las oficinas consulares.

Enfaticó en que la nación suramericana violó todos esos principios cuando entró de manera violenta a la embajada mexicana el pasado día 5 y sacó al exvicepresidente Jorge Glas, quien solicitó previamente asilo político al gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Confió en que ambos Estados se sienten en la mesa de conversaciones y allí encuentren una salida a la crisis, pues así contribuirían a la premisa de preservar a la región como zona de paz y cooperación.

“Esto debe ser una prioridad de todos

nosotros”, enfatizó Ali.

La intervención de Caricom puso fin a la primera parte de una reunión extraordinaria entre los jefes de Estado y de Gobierno de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), que sesiona de forma virtual y con Honduras a la cabeza para analizar la crisis diplomática entre México y Ecuador.

El encuentro abrió a las 09:00, hora local de Tegucigalpa y también contó con los discursos de los gobernantes de Honduras, México, Brasil, Guatemala, Colombia, Cuba, Venezuela, Bolivia, y San Vicente y las Granadinas.

La líder rotativa del organismo y dignataria hondureña, Xiomara Castro, destacó al cierre del primer momento que el mismo se caracterizó por la clara condena a los hechos violentos protagonizados por Ecuador y hubo un llamado unánime a respetar el salvoconducto de Glas.

La Celac primero analizó la situación en una cita de la troika (Honduras, Colombia y San Vicente y las Granadinas) y luego en un encuentro extraordinario a nivel de cancilleres, quienes reiteraron sus condenas individuales a la violación de la Convención de Viena sobre Relaciones Diplomáticas y a las Normas de Asilo de la Convención de Caracas.

Sobre Glas pesa una orden de aprehensión en su país por presunta malversación de fondos en la reconstrucción de dos provincias afectadas por un sismo.

Aparte de la repulsa internacional al suceso, México y también Nicaragua rompieron relaciones con Ecuador, en igual sentido se pronunció el presidente de Venezuela, y se presentó una demanda ante la Corte Internacional de Justicia contra Quito y Colombia prometió acciones para que la Corte Interamericana de Derechos Humanos expida medidas cautelares en favor de Glas.

Otros organismos de la región igualmente convocaron a encuentros de urgencia con ese tema en agenda y las consecuencias para Ecuador, que podría enfrentar sanciones. (Fuente: [PL](#))

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/352352-caricom-urge-dialogo-para-resolver-crisis-diplomatica-mexico-ecuador>



**Radio Habana Cuba**